

**Protokoll**  
der 2. Sondersitzung des  
Studentischen Konvents  
am 04. Mai 2023

**Studentischer Konvent**  
**Turnstraße 7**  
**91054 Erlangen**

[stuve.fau.de](http://stuve.fau.de)  
[stuve-konvent@fau.de](mailto:stuve-konvent@fau.de)

**Sitzungsort:**  
Kochstraße 6a, Raum 00.15

**Beginn:**  
18:35 Uhr

**Ende:**  
20:48 Uhr

**Sitzungsleitung:**  
Ann-Sophie Scholl  
Lars Longerich  
Emil Fischer  
Moritz Meckl

**Protokoll:**  
Lukas Bogner  
Julian Schönberger  
Simon Zapf

**Schriftführer:**  
Christian Peppel

# Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Formalia</b>	<b>3</b>
1.1	Anwesenheit . . . . .	3
1.2	Beschlussfähigkeit . . . . .	4
1.3	Beschluss der Tagesordnung . . . . .	5
<b>2</b>	<b>Abwahantrag für Lars Longerich</b>	<b>5</b>
<b>3</b>	<b>Abwahantrag für Sarah Julia Kriesch</b>	<b>8</b>
<b>4</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>9</b>
4.1	Nächster Sitzungstermin . . . . .	9
4.2	Sitzungsfeedback . . . . .	9

## 2. Sitzung des Studentischen Konvents am 04. Mai 2023

### 1 Formalia

#### Protokollanten:

- Lukas Bogner
- Julian Schönberger
- Simon Zapf

#### Schriftführer:

- Christian Peppel

### 1.1 Anwesenheit

#### Konventsmitglieder:

- Ann-Sophie Scholl
- Lars Longerich
- Conrad Schröder (bis 20:45 Uhr)
- Christian Peppel
- Christian Lange
- Emil Fischer
- Jana Seng
- Moritz Meckl
- Simon Zapf
- Gwyn Rhys Thomas
- Sarah Julia Kriesch
- Marco Schering
- Tamara Lindner
- Ruben Mons
- Julian Schönberger
- Lukas Bogner (ab 18:44 Uhr)
- Lara Ebbinghaus (ab 18:46 Uhr)

### **Abwesend:**

- Sophia Veneris
- Ram Charan Ravula
- Michael Ruppert
- Dominik Winkel
- Tobias Fuhrmann
- Marko Kilic
- Christian Paffelhuber
- Samuel Schmidt
- Paul Muhler
- Julian Rosenberger
- Memet Girgin (unentschuldigt)
- Sara Lackner (unentschuldigt)
- Paul Wichtermann (unentschuldigt)

### **Stimmrechtsübertragungen:**

- Sophia Veneris auf Ann-Sophie Scholl
- Ram Charan Ravula auf Lara Ebbinghaus
- Tobias Fuhrmann auf Julian Schönberger
- Marko Kilic auf Emil Fischer
- Julian Rosenberger auf Jana Seng

### **Gäste:**

- Paul Wagner
- Büşra Başol
- Craig Grundmann (ab 18:46 Uhr)

*Die Sitzung startet um 18:37 Uhr.*

## **1.2 Beschlussfähigkeit**

Mit 19 anwesenden Stimmen (15 anwesend + 4 gültige Übertragungen) ist der studentische Konvent beschlussfähig.

### 1.3 Beschluss der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird mit 17 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen.

## 2 Abwahantrag für Lars Longerich

Das in der letzten Sitzung ausgearbeitete Prozedere führt laut Hr. Bartels aus der Rechtsabteilung dazu, dass der Abwahantrag in der vorliegenden Form gestellt werden muss.

Ann-Sophie Scholl: Hat jemand Fragen zum Vorgehen heute?

Verfahrensfragen:

Christian Lange: Aus dem Protokoll der letzten Sitzung geht nur hervor, dass die Spratarbeit ineffizient ist, aber nicht, warum jetzt eine Abwahl von Spratis stattfindet.

Ann-Sophie Scholl: Der Antrag musste so kommen, damit wir darüber abstimmen können. Trotzdem wird natürlich jede Person zu Wort kommen dürfen und ihre Meinung kundtun können. Die Frage wird sich also wahrscheinlich erübrigen.

Christian Peppel: Der Antrag wurde gemäß GO § 46 gestellt. Die Diskussion von vorletzter Woche war, ob wir diesen Antrag stellen sollten. Den heutigen Antrag hätte jede Person vor der Ladung stellen können. Damit das alles anständig und annehmbar funktioniert, wurde dies mit dem Wahlausschuss abgeklärt.

Jana Seng: Wie lautet denn der Paragraph?

Conrad Schröder liest den Paragraph aus der aktuellsten Fassung vor.

*Lukas Bogner betritt um 18:44 Uhr die Sitzung, es sind 20 Stimmen anwesend.*

*Lara Ebbinghaus betritt um 18:46 Uhr die Sitzung, die Stimmrechtsübertragung von Ram Charan Ravula auf Lara Ebbinghaus wird aktiv, es sind 22 Stimmen anwesend.*

Ann-Sophie Scholl: Sind noch Fragen zum Prozedere offen?

Es gibt keine weiteren Fragen.

Ann-Sophie Scholl: Wer möchte die Diskussion beginnen ?

*Conrad Schröder stellt einen GO- Antrag auf Personaldebatte.*

*Christian Peppel hält eine formelle Gegenrede*

Ann-Sophie Scholl: Mir wäre es lieb, wenn Paul Wagner aus supervisions Gründen mit auf der Sitzung bleiben kann.

Christian Peppel: Mit Begründung können Leute in der Sitzung bleiben, ohne, wie üblich, als Teil der Öffentlichkeit aus der Sitzung ausgeschlossen zu werden.

Conrad Schröder: Ich würde meinen GO-Antrag zurückziehen, da ich den Eindruck habe, dass ich keine Unterstützung für meinen GO-Antrag erhalte.

Ann-Sophie Scholl: Wir behalten die Möglichkeit, den GO-Antrag zu stellen im Hinterkopf und stellen ihn, sollte es nötig sein, später.

*Lukas Bogner stellt einen GO-Antrag auf Übertragung der Sitzungsleitung an jemand anderen, da Ann-Sophie und Lars an der folgenden Diskussion stark beteiligt sein werden.*

Ann-Sophie Scholl: Soll ich jemanden als Sitzungsleitung vorschlagen?

Christian Peppel: Die GO sieht vor, dass das Plenum jemanden vorschlägt. Er schlägt Emil Fischer und Moritz Meckl vor.

Emil Fischer: Wenn das so ist, dann soll die Sitzungsleitung von zwei Personen geführt werden. Daher sind Moritz und ich zusammen in Ordnung.

Soll die Sitzungsleitung von Moritz Meckl und Emil Fischer übernommen werden?

Ja: 21

Nein: 0

Enthaltung: 1

*Damit geht die Sitzungsleitung an Emil Fischer und Moritz Meckl über.*

Emil Fischer: Wir sind in einer schwierigen Situation, da keiner weiß, wie wir die Sache genau angehen.

Christian Lange: Ich würde mir eine kurze Rekapitulation der vorangegangenen Geschehnisse wünschen, die zu dem Antrag geführt haben.

Emil Fischer: Wer der Anwesenden hat das Protokoll nicht gelesen?

Christian Lange: Ich habe das Protokoll gelesen, finde aber, dass der Sachverhalt nicht klar daraus hervorging.

Emil Fischer: Dann hätte ich gerne eine möglichst kurze und sachliche Zusammenfassung der letzten Sitzung.

Ann-Sophie Scholl: Ich glaube, dass sich viel erübrigt, wenn die Anwesenden anfangen zu erzählen. In der letzten Sitzung kam der Punkt auf, dass der Sprat ineffizient arbeitet und wer wie antwortet, per GO-Antrag auf. Es geht aus dem Protokoll nicht die Stimmung vor Ort hervor. Das ist auch schwer zu beschreiben. Es lief darauf hinaus, dass Personen abgewählt werden sollen.

Christian Lange: Mir ist rätselhaft, wie der Sprat durch das Abwählen von Leuten und damit das Freiwerden und -bleiben von Spratsitzen besser arbeiten soll.

Ann-Sophie Scholl: Im Sprat sind Personen, die mehr Arbeit verursachen, als sie abnehmen. Durch Fehler ist mehr Arbeit notwendig, um falsch dargestellte Themen oder aufgekommene Probleme zu beheben.

Christian Peppel: Die Anzahl der besetzten Sitze im Sprat sagt nicht direkt etwas darüber aus, wie gut der Sprat effektiv arbeitet.

Lukas Bogner: Ich wollte ergänzen, dass es die Idee, Personen aus dem Sprat zu ersetzen, auch vor allem aus dem Sprat kam und nicht unbedingt aus dem Konvent. Ich hätte noch einen Vorschlag für die heutige Sitzung. In der letzten Sitzung haben wir lange anonym diskutiert und erst später die Namen auf den Tisch gebracht. Ich wäre dafür, dass wir direkt die Personen nennen, aber trotzdem sachlich und respektvoll bleiben.

*Jana Seng stellt den GO-Antrag, die genannten Namen im Protokoll zu anonymisieren.*

Emil Fischer: Personaldebatten werden ohnehin nicht protokolliert und wenn wir so weit kommen, so müssen Laptops und Handy ausgeschaltet sein.

Ann-Sophie Scholl: Bevor wir ein komplett anonymes Protokoll haben, wäre es sinnvoll, ein internes Klarnamen-Protokoll zu schreiben und nur in der öffentlichen Version zu anonymisieren.

Moritz Meckl: Wir stimmen jetzt vor allem darüber ab, ob wir Lars abwählen wollen. Daher ist eine Anonymisierung nicht notwendig.

Christian Peppel: Wir sollten direkt in die Personaldebatte eintreten, ohne dass das Protokoll fortgeführt wird.

Ann-Sophie Scholl: Wenn wir eine Personaldebatte machen, dann müssen wir darüber abstimmen, ob Paul Wagner, Craig Grundmann und Büşra Başol bleiben können.

Paul Wagner: Personaldiskussionen wurden bisher protokolliert, aber nur in einem geheimen Pad, auf das nur gewählte Konventsmitglieder Zugriff haben.

Emil Fischer: Ich glaube, so war das auch angedacht.

Jana Seng: So war der GO-Antrag auch gedacht.

Ann-Sophie Scholl: Wir haben auch das Wiki der Stuve geändert, sodass es einen Bereich nur für aktuelle Konventsmitglieder gibt. Da könnten wir das Protokoll hochladen.

Emil Fischer: Wie läuft die Debatte ab? Müssen wir einen GO-Antrag stellen, der die nicht-gewählten Mitglieder zur Anwesenheit berechtigt?

*Ann-Sophie Scholl stellt einen GO-Antrag auf eine Personaldebatte, der Paul Wagner, Büşra Başol und Craig Grundmann weiterhin beiwohnen dürfen. Zudem soll in einem geheimen Pad mitprotokolliert werden. Der Inhalt darf nicht außerhalb des Konvents verbreitet werden.*

Jana Seng: Müssen wir für jede Person, die ausgeschlossen werden könnte, einzeln abstimmen oder als Blockabstimmung?

Ann-Sophie Scholl: Gibt es keine Gegenrede, dann muss nicht abgestimmt werden.

*Der GO-Antrag von Ann-Sophie Scholl wird ohne Gegenrede angenommen.*

Lukas Bogner: Da der Link dieses Pads sehr offen ist, müssten wir auf ein anderes Pad übergehen.

Ann-Sophie Scholl: (an die Protokollanten) Christian Peppel erstellt ein Pad.

*Die weitere Protokollierung erfolgt in einem eigenen, geheimen Pad zwecks geschütztem Raum.*

Wahlergebnis zur Abwahl von Lars Longerich:

Christian Peppel: 12

Lars Longerich: 0

Gwyn Rhys Thomas: 3

Ungültig: 1

Enthaltung: 1

Ann-Sophie Scholl: Beim zweiten Wahlgang wird die Mehrheit der abgegebenen Stimmen benötigt. Enthaltungen werden von den Anwesenden und somit der nötigen Mehrheit abgezogen.

Wahlergebnis des zweiten Wahlgangs:

Christian Peppel: 11

Gwyn Rhys Thomas: 5

Ungültig: 0

Enthaltung: 1

Damit ist Christian Peppel zum stellvertretenden Konventsvorsitz gewählt. Christian Peppel nimmt die Wahl an.

*Ann-Sophie Scholl übernimmt wieder die Sitzungsleitung.*

*Conrad Schröder verlässt um 20:45 Uhr die Sitzung. Es sind 21 Stimmen anwesend.*

Lars Longerich: Ich möchte noch einen abschließenden Punkt anbringen: Einige Aussagen von Büşra Başol im letzten Protokoll sind mit Vorsicht zu genießen, da sie eine komplexe Situation nicht im Ganzen darstellen und teilweise irreführend sind. Ich wollte mich für das initial aufgebrachte Vertrauen bedanken, mir hat es Spaß gemacht.

Paul Wagner: Wieso hast du das nicht im Protokoll ändern lassen?

Lars Longerich: Es wurde in der letzten Sitzung so gesagt, insofern steht es ja richtigerweise im Protokoll. Ich habe es auf der letzten Sitzung nicht gesagt, daher will ich es nicht in dem Protokoll der letzten Sitzung.

Christian Peppel: Lars, ist dir bekannt, dass du dich sowohl auf der Sitzung als auch in Protokollanmerkungen äußern kannst?

Lars Longerich: Ja, ich möchte es aber ausdrücklich im heutigen Protokoll vermerkt haben, da ich einige Äußerungen von Büşra auf der letzten Sitzung als kritisch sehe, vor allem nach weiterer Recherche.

*Applaus aus der Runde für das Engagement der Ausgeschiedenen Student\*innen des Sprates*

### **3 Abwahantrag für Sarah Julia Kriesch**

Der Punkt entfällt, weil Sarah Julia Kriesch am 04.05.2023 um 16:42 Uhr ihren Rücktritt angekündigt hat.



## 4 Sonstiges

Es gibt keine sonstigen Themen.

### 4.1 Nächster Sitzungstermin

Die nächste Sitzung findet am 17.05. um 18:30 Uhr an der NatFak (im Südgelände) statt.

### 4.2 Sitzungsfeedback

Es gibt kein gesondertes Sitzungsfeedback.

*Die Sitzung endet um 20:48 Uhr.*

Ann-Sophie Scholl dankt für die zahlreiche Anwesenheit und hofft, dass es in Zukunft dabei bleibt.